

La Mañanera

MARTES 13 DE JUNIO
DE 2023

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional
José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina
Luis Rodríguez Bucio, subsecretario de Seguridad Pública
David Córdova Campos, comandante de la Guardia Nacional

JUSTICIA

1. Luis Rodríguez informó que entre el 30 de mayo y el 12 de junio hubo 17,5353 personas detenidas, de las cuales fueron presentadas ante el Ministerio Público 17,012; así como, se extraditaron a 4 personas a EUA por diversos delitos. Destacó la detención de Sergio "N" por el delito de maltrato animal y homicidio en grado de tentativa de un locatario en una carnicería en Tecámac, Estado de México; además, exhibió a servidores públicos detenidos por el caso Black Wallstreet Capital, así como la vinculación a proceso de "El Janos" por el caso Bavispe.

Detalló que la Fiscalía de Veracruz informó que obtuvo sentencia condenatoria contra Nicasio "N", por el homicidio doloso calificado contra la periodista María Elena Ferral Hernández; resaltó que por este caso han sido detenidas 9 personas, de las cuales 4 están sentenciadas, 4 en etapa intermedia y 1 en etapa inicial. En cuanto a los feminicidios, señaló que se han detenido a 29 personas, de las cuales 9 han sido sentenciadas; respecto al delito de secuestro hay 57 personas detenidas, 7 bandas desarticuladas y 22 víctimas rescatadas.

Respecto a los jueces que favorecen a los delincuentes, dijo que en el caso Ayotzinapa, el Magistrado Juan Manuel Rodríguez Gámez confirmó la sentencia absolutoria en favor de José Luis "N", ex alcalde de Iguala, por el delito de secuestro en agravio de los 43 estudiantes normalistas desaparecidos.

SEGURIDAD

1. Rafael Ojeda informó que hay 255,276 efectivos de seguridad desplegados en territorio nacional. Detalló que, del 30 de mayo al 12 de junio se decomisaron 3 kg de fentanilo, que se suman a los 1,726 kg que se han asegurado en lo que va del año y a los 7,564 kg en toda esta administración; se aseguraron 129 kg de metanfetamina, por lo que durante este año se han decomisado 134,770 kg y en lo que va de la administración 291,010 kg; se retuvieron en este mes 791,846 pesos y 147,816 dólares de procedencia ilícita.

Informó que se erradicaron en este periodo 139 plantíos de marihuana y 1406 de amapola; así como, se localizaron 32 laboratorios clandestinos, en donde se decomisaron 120 kg de metanfetamina y se evitó la producción de 100.6 toneladas de metanfetamina. Resaltó que en este mes se recuperaron 6000 litros de hidrocarburo y se detectaron 58 tomas clandestinas, por lo que en lo que va de 2023, se han asegurado 3'472,444 litros de hidrocarburo y detectado 1,455 tomas clandestinas.

2. Rosa Icela Rodríguez informó que en mayo de 2023 la incidencia delictiva del fuero federal disminuyó 22.5%, con respecto a diciembre de 2018; destacó que el robo disminuyó al igual que los feminicidios, secuestros y extorsión. Detalló que el homicidio doloso disminuyó en mayo 13.4% con respecto al inicio de la administración, siendo el mes más bajo de homicidios en los últimos seis años; respecto al combate contra el huachicol, dijo

que en lo que va de la administración, se han ahorrado 271,301,715,900 pesos, por lo que de 72 mil barriles que se robaban por día a principios de diciembre de 2018, se ha bajado a 4,900 barriles, es decir, 93.1% menos.

Respecto al programa de regularización de vehículos de procedencia extranjera, dijo que 1,520,741 vehículos han sido regularizados, de los que se han recaudado 3,801,852,500 pesos, los cuales serán destinados para la pavimentación y bacheo de calles.

3. Luis Cresencio Sandoval, informó que el 70% del armamento decomisado es de fabricación norteamericana; aclaró que, no han habido momentos en que la delincuencia ocupe lanzacohetes en contra de las autoridades.

COMBATE A LAS DROGAS

1. Al hablar de la prevención de adicciones, Hugo López-Gatell, acusó a los gobiernos anteriores de no importarles la juventud; explicó el fenómeno del "poli consumo de drogas" en fiestas y reuniones de jóvenes, en donde a veces se usa una o más drogas legales o ilegales en una misma ocasión y cuya combinación, puede ocurrir de manera intencional, por adulteración o contaminación: entre ellas se encuentra el extasis, heroína, metanfetaminas o LSD.

Advirtió que los "Raves" suelen ser fiestas donde se mezclan drogas sintéticas e incluso, se distribuye cocaína con fentanilo.

ELECTORAL

1. Sobre la reunión que sostendrá con los consejeros del INE, el mandatario deseó que "se inaugure una etapa nueva en lo electoral, porque no es un asunto del comportamiento del pueblo, tiene que ver con los mapaches electorales, con la compra de votos, el tráfico con la pobreza y la falsificación de los resultados"; dijo que, será una conversación con el propósito de trabajar de forma coordinada con el intención de hacer valer la democracia en el país y se destierre para siempre el fraude electoral.

Aclaró que no se le dará ninguna "línea" o sugerencia a los actuales consejeros del INE. Recordó que por consigna los consejeros de entonces le dieron el registro a Jaime Rodríguez, "El Bronco", a pesar de que no tenía las firmas; destacó la actitud de la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, por reducirse el sueldo, por lo que arremetió contra los ministros de la SCJN porque ganan más que él.

Explicó que el proceso interno de Morena es para elegir a un coordinador o coordinadora en defensa de la transformación; mostró un tweet de Juan Carlos Rocha, en el que se consigna la postura de la "oposición" frente a las "mañaneras" desde 2019 hasta 2023.

2. Sobre lo aprobado en el Consejo Nacional de Morena, para que los aspirantes presidenciales eviten ir a medios reaccionarios y conservadores, el mandatario se lanzó contra los medios, porque están al servicio de la oligarquía; negó que el Consejo esté violando la ley electoral y la Constitución al anunciar las reglas para elegir a su precandidato o candidata presidencial para 2024.

TRANSPARENCIA

1. Sobre el anuncio de la alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero, de mudarse a instalaciones militares, el presidente dijo que se le está protegiendo desde hace 15 días, porque ha recibido amenazas. Reveló que también la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda recibió amenazas, al igual que el senador Jaime Bonilla.

2. El mandatario aseguró que se avanza en la dignificación del magisterio, porque no solo tenía bajos sueldos sino los habían maltratado cuando impusieron la mal llamada reforma educativa; refirió que, funcionarios de la SEP se quedan en sus puestos, incluida la secretaria Leticia Ramírez, ante las posibles renuncias en su Gabinete. Llamó “cineastas progres buena ondata” a quienes, según él, han modificado la historia de México y a personajes como Miguel Hidalgo.

3. Rosa Icela Rodríguez aseguró que continuará siendo titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, aunque reveló que recibió diversas propuestas; agregó que, ella le pidió seguir formando parte del “gabinete histórico” del “mejor presidente que hemos tenido en los últimos tiempos”.

SALUD

1. El mandatario informó que 16 entidades ya se han adherido al sistema IMSS-BIENESTAR con el cual se mejoran las instalaciones hospitalarias, se procura que no falten médicos y especialistas, el abasto de medicamentos y la basificación de cerca de 100 mil trabajadores de la salud. Agregó que la entidad que no acepte el Sistema IMSS-BIENESTAR continuará recibiendo su recurso; refirió que si en los estados que no participan no hay un buen Sistema de Salud Pública, la misma gente se va a hacer cargo de presionar para que se acepte el programa.

DATO ADICIONAL

El presidente anunció que Alicia Bárcena, actual embajadora de México en Chile, será la nueva secretaria de Relaciones Exteriores, en sustitución de Marcelo Ebrard; mientras ocupa el cargo, va a encargarse del despacho la diplomática Carmen Moreno Toscano, actual subsecretaria de la SRE.

FRASE DEL DÍA

Ante las renuncias en su gabinete por la búsqueda de la candidatura presidencial de MORENA, el presidente expresó: "No perjudica la marcha del gobierno... vamos a sustituirlos por hombres y mujeres con convicción y principios".